

FRENTE POLÍTICOS

1. De retiros a retiros. Andrés Manuel López Obrador, a punto de despedirse de la vida política, calcula su pensión entre 25 y 30 mil pesos mensuales. Tras 20 años en la administración pública, explora el trámite con el ISSSTE. Asegura que, viviendo en su finca en Palenque, será suficiente. Además, cuenta con ahorros de la Pensión Universal para Adultos Mayores y los ingresos por sus libros, administrados por **Beatriz Gutiérrez Müller**, su esposa. Con la usual modestia, afirma que podrá mantenerse bien. Antes de ser eliminada en 2018, cada expresidente recibía aproximadamente 205 mil pesos mensuales de pensión. Sustancial diferencia.

2. Resultados. Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, alaba el Desarme Voluntario, que ha recolectado mil 678 armas. Desde 2021, la campaña ha llegado a 63 municipios en 21 estados. ¡Maravilloso! El plan, con módulos itinerantes y actividades culturales, es un intento de mostrar acciones reales contra la delincuencia. La secretaria celebra el éxito, pero el país sigue enfrentando una cruda realidad armada. Cae bien un poco de optimismo en medio del caos, pero no nos engañemos, la lucha apenas comienza. El esfuerzo en este sentido debe ser constante. Y **Rodríguez** cumple a cabalidad.

3. Prioridades. La canciller **Alicia Bárcena** desglosa la política exterior mexicana: elecciones en EU, revisión del T-MEC, acuerdo con la Unión Europea, migración centroamericana, diplomacia con Ecuador y comercio con Asia. Nada más. Lo relacionado con EU domina el panorama: **Bárcena** aplaude la medida de **Joe Biden** para facilitar *green cards* a cónyuges y *dreamers*, mientras promete seguir combatiendo leyes antiinmigrantes. Al preguntarle sobre su futuro en la Semarnat asegura que el impacto ambiental no será su pérdida. Ambiciosa agenda, esperamos resultados.

4. Rabieta. El diputado **Gerardo Fernández Noroña** está que arde. Insiste en que merece la coordinación de Morena en el Senado. Su frustración es evidente, pero su ineptitud lo es aún más. Pretende que sus desplantes en la tribuna, llenos de insultos y acusaciones, lo califican para una responsabilidad que exige diplomacia y estrategia, algo que está muy lejos de su lenguaje cotidiano. Claro, en su universo alterno, gritar es gobernar. Morena necesita un coordinador, no un agitador profesional. Así que, mejor siga con su espectáculo **Fernández Noroña**, que la coordinación del Senado le queda grande.

5. Reparición. Mientras en Movimiento Ciudadano se definían cosas importantes, como la coordinación en las Cámaras e incluso algunos cargos de elección, **Jorge Álvarez Máynez** se paseaba por tierras de Portugal. ¿Qué habrá opinado **Dante Delgado** de que quien fuera su candidato a la Presidencia de México andaba en la fiesta? Por lo visto, los fuertes vientos regiomontanos, que lograron bajar a **Máynez** de un templete, también lo trajeron de vuelta. Reapareció para estar presente en el Consejo Nacional de MC. Justo a tiempo o ¿quien capitalizará los votos que, guste o no, ganó?

